

Ne comptez pas sur cet essai de politique-fiction qui nous projette jusqu'en 2033 pour espérer glaner quelques certitudes quant à notre avenir. Alain Nicolaïdis, malgré ses origines, n'a aucune intention de jouer à la pythie de Delphes. Il ne prétend pas non plus rivaliser avec les think tanks remplis de savants et d'experts en géopolitique. Au demeurant, comme ces spécialistes – bien souvent autoproclamés – se trompent toujours, l'auteur de « 2033. Après le chaos, une lueur d'espoir » pense qu'il ne fera pas pire. Il espère au moins y mettre un peu plus d'humour – une obligation, d'après lui, pour tout sujet éminemment sérieux.

Nous savons bien, depuis le regretté Pierre Dac, que « les prévisions sont toujours difficiles, surtout lorsqu'elles concernent l'avenir ».

Pourquoi alors s'intéresser au futur ? Tout simplement pour tenter de percevoir dans ce présent où nous baignons quelles pourraient être les grandes lignes directrices qui vont orienter le futur, c'est-à-dire nos vies – et surtout celles de nos enfants. De ces événements majeurs qui sont susceptibles de bouleverser les prochaines décennies, Alain Nicolaïdis a retenu comme point de départ l'élection d'un président des États-Unis qui décide un retour à un strict isolationnisme*, refusant par principe toute ingérence dans les pays tiers. Tout découle, avec une incontestable cohérence, de ce fait brutal aux conséquences dramatiques, en particulier pour les peuples d'Europe et du Moyen-Orient.

Heureusement, l'aube vient toujours après les heures les plus sombres. De même, l'Histoire a souvent vu l'espoir émerger du chaos. Pourquoi alors ne pas faire preuve d'optimisme ?

* Ce président, Ramon Fernandez, par sa vulgarité et sa doctrine isolationniste, pourrait faire penser à Mr Trump. Il n'y a pourtant aucune raison de chercher des similitudes, la vérité étant que le premier chapitre de cet essai a été écrit avant l'arrivée du milliardaire sur la scène politique.

ALAIN NICOLAÏDIS

2033

APRÈS LE CHAOS, UNE LUEUR D'ESPOIR

FICTION ?